
フェアトレード委員会 

第一 
小委員会 

 
 

  

  不正競争防止法および知財権の活用と独禁法に
関し、実務上重要な国内外の情報を収集・分析し、 
①会員企業へ情報提供！②関係当局に意見具申！ 

活動方針 

  
第一小委員会 15名 
第二小委員会  8名  
         計23名 

人員     
・知財管理誌投稿 米国新営業秘密防衛法のQA 
・国内外競争関連法令などにパブコメ対応   
・ｼﾝｶﾞﾎﾟｰﾙ、ﾀｲ特許庁等へ委員派遣し意見交換       
・JIPA研修講師派遣等、他ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ参画 
(ｱｼﾞｱ戦略PJ) 
・大学教授・日弁連・裁判所との意見交換 

活動実績 

営業秘密保護法制、営業秘密保護・管理
に関する調査・研究 

第二 
小委員会 

知財権の活用と競争法に
関する調査・研究 



日本だけでなく欧中米の最新判例を知ること
ができ、とても勉強になったよ。委員会で
やったことを参考に実務にも対応できたんだ
よ！若い人には本当にいい経験になるよ。 

委員長、フェアトレード委員会ってどんな活動をしているの？ 

  不競法では、営業秘密を中心に、 

・営業秘密漏洩が疑われたら？ 
・転職者を採用したいが留意点は？ 
・新興国に進出するための備えは？ 

といったテーマの研究をしているんだ。 
自社の営業秘密の盗用が疑われた場合の初
動対応や、転職者の採用時に他社の営業秘
密の持込に対して重過失とならない対応、
新興国へ進出する場合の情報管理をよく考
える必要があるんだよ。 
今後は人工知能（AI）関連の知財保護にも
取り組んでいくことにしているんだ。 

FT委員会に入って良かった事は? 

へえー！！羨ましいな。自分も来年はフェア
トレード委員会に入りたいな！ 

いろんな企業の知財・法務担当者の人と、
たくさん議論できるところ！ 幅広い法律
の知識を身につけることもできるんだ。幅
広い法律の知識は知財対応に求められるん
だ。 

特許権等の知的財産権を実際のビジネスでよ

り効果的に活用するには、独占禁止法の観
点から知的財産権の独占が許される範囲
を検討したり、また独占禁止法を利用す
ることを検討することも必要なんだ。 
日本や欧中米の最新の法令動向・判例を研究
して実務に役立てることを目指しているんだ。 

沖田委員長、フェアトレード(FT)委
員会ってどんなことをしているの？ 

競争政策の法律である 

不正競争防止法と独占禁止法
の観点から、知的財産の保護と活
用について研究しているんだ。 
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